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خلیفۃ المسیح الخامس ایدہ اللہ تعالی بنصر ء2023ستمبر 8خلاصہ خطبہ جمعہ  ہ العزیزبیان فرمودہ حضرت 

ور سورة فاتحہ کی تلاوت کے بعد حضور انور ایدہ اللہ تعالیٰ بنصرہ   :لعزیز نے فرمایااتشہد،تعوذ ،تسمیہ ا

ساتھ منعقد کرنے  میابی کے  منی کا جلسہ سالانہ کا ہمیں جر نے  کہ اس  چاہئے  ر ہونا  لی کا شکر گزا للہ تعا ۔  ہمیں ا عطا فرمائی کی توفیق 

لیکن چو بھی کرنا پڑا۔  بعض مشکلات کا سامنا  ں کو  ا اس لئے مہمانو منعقد ہو م پر جلسہ  نئے مقا مرتبہ  س  نی چونکہ ا اک  د وہ  نکہ 

ن کو اتغفارر کرےمقصد کیلئے آئے تھے ور اسراا اتظامیہ  ا ی  اہوںں نے کوہہ و کایت  ہیں  کی۔ لیکن   ہوئے الاح  کی کوش  کر

۔  چاہئے

 

نے مختلف ر انور    حضو

ٹ

س متعلق بعض شعبہ جات مثلاً سیکورٹی آڈیو  وغیرہ کے  اندہی ف فرمائیکھانا پہنچانا  کی  مایا  یوں ں  رح  فر ۔ ای  

دانہ  پچھلی  ہال کہ مرا بیت ڈمیں  جلسہ سالانہ ، تر ن  اس ضمن میں اسراا ۔  ل تھے ور رحف لوگ باتوں میں مشغو ٹمنٹ ا یپار

رکھیں تب وریوں پر نظر  اپنی کمز نے چاہئیں۔ ترقی کرنے والی قو میں  دا کر بہتر طور پر ا ئض  اپنے فرا ی مربیان کو   ف کامیا  ہو  

قی کے راتوںں کو نداچھا ہے ہیں۔ اس میں کوئی شرم کی بات ہیں ۔ یہ کہہ کر کہ سب اپنی تر کر۔۔    نہ 

 

یعہ جلسہ سننے ے کے ذر یم ٹی ا ور ا نے والے مہمانوں نے ا ور آ شی فرمائی ا ر پر پردہ پو نے عمومی طو لی  ں نے جلسہ لیکن اللہ تعا والو  

۔  سے نہات  نیک اثر لیا

بہترین جلسہ منعقد کیا  ایسا  لی اک  پی ایچ ڈی ڈاکٹر نے کہا کہ  دکھا  سی  پر ھبرااٹ  یا بلغاریہ سے آنے وا  یا  کہ و  ہرہہ بھی میں نے 

آے ر نظر  د کرنے کو تیا ہر وقت مد ور  ۔ میں ۔ اس تقریب نےتھے غصہ ہیں  پایا۔ تمام لوگ مخلص ا ل کیا ر پر حال روانی طو  جھے  

عت کے متعلق نئی باتوں کا علم ور دوسروں کو باوو د ا نے جما ری کی تعلیم ا دا ر وا ۔ختلاانصل کیا۔ مثلا  ف کے ل کل کرنا

 

نوں کو اکٹھے روں مسلما عیسائی خاتون و  پہلی بار جلسہ میں آئیں اہوںں نے کہا کہ میں نے پہلی بار ہزا ور  عبادت کرے  اک  ا

د  سے ش آخوبصورت نظارہ تھا۔ تما دکھا ۔ یہ نہات  ت ا ا  ۔ئےم لوگ  س سے 
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مسلمان صحافی نے کہا کہ اک   ۔  خلیفہ وقت کے خطابات نے جھے  ت ا مکدونیا سے آنے والے  متاثر کیا۔ میں ت ا احمدیوں سے ملا

ہے یعنی محبت سب کیلئے نفرت سی  سے ہیں  یہ حقیقی ن سب نے مسکراے ہوئے بات کی۔ آپ کا و  پیغام  نےا ۔    طور پر د میں ملا

اسلام کے بارہ میں ہیں کہ جھے   کہتے  وہ  جر جلسہ میں شامل ہوئے۔  اک  تا جھتاکچھ سلوواکیا سے  تھا اں ں  ک کہ میں  علم نہ  کہ    تھا 

ور مسلماصلى الله عليه وسلم مسلمان رسول اللہ  رسول اللہ  ںنوکو خد مانتے ہیں۔ جلسہ میں شامل ہو کر جھے  اسلام ا ور  حقیقی  صلى الله عليه وسلما کے متعلق 

پتہ لگا کہ ا ور  علم ہوا۔ ا پسندتعلیم کا  ور  سلام اک  امن  نے و مذہب ہے ا خلیفہ امیڈیامیں ش ہو لی تصویر غلط ہے۔ جب میں نے 

۔ میرا یقین ثر پڑا میری رو  پر نہات  نیک ا ۔ہے کہ اللہ تعالی نے جھے  اس جلسہ وقت کو دکھا  تو  شامل کیا   میں 

 

سال سے اسلام کے احکام پر عمل کر رہا ہوں اگر چہ مسلمان پر وفیسر نے کہا کہ میں دس   سارے البانیا سے آنے والے اک  

خلافت ہے جسکی وجہ سےہیں ۔ سرے مسلمانوں میں واضح فرق  ور دو سلام دکھا  ہے۔ آپ میں ا آپ اس جلسہ میں میں نے ا  

رف کروکےمتحد ہیں۔ آخر میں حضور انور نے فرمایا کہ ہر احمدی کو چاہئے کہ بغیر سی  احساس کمتری  اسلام کا تعا ور  ئیں  لووںں کو  ا

السلام یکے متعلق حضرت مسیح موعود علیہ  ۔ ہر موع  سے فاد  ہ اھا  کر بلیغ  کر ۔  تاننا چاہئے  چاہئے

 

 خطبہ ثانیہ

  

مِنُ بِهٖ وَنتََوَکَّلُ علَیَْهِ وَنعَُوْذُ بِِلل ّٰهِ  تَغْفِرُهٗ وَنؤُْ تعَِیْنُهٗ وَنسَ ْ هِ نحَْمَدُهُ وَنسَ ْ
نَ  مِ اَلحَْمْدُ لِل ّٰ ِِ اَنفُْس ِ رُوْ ُُ نْ 

تِ اَعْمَ لِنَ  مَن ئ ّٰ ُّضْلِلهُْ فلََا هَ دِیَ لهَُ ۞وَ  وَمِنْ سَی ِ َّهْدِهِ اللهُ فلََا مُضِلَّ لهَُ وَمَنْ ی هَاَ ی ُْ  ََ  ْْ دُ ان

سُوْلهُ۞  اِلّٰهَ اََِّ اللهُ وَحْدَهٗ  َِ دًا عَبْدُهٗ وَ َّْ مُحَمَّ هَدُ اَ ُْ ریِْکَ لهَٗ ۞ وَاَ َُ حِمَکُمُ ََ  َِ عِبَ دَاللہِ 

َّْ اللهَ یََْٔمُرُ اللہُ۞ ِْ وَاِیتَْآ ءِ ذِی القُْرْبّٰی  وَینَْهّٰی  عَنِ الفَْحْشَآ ءِ وَالمُْنْکَرِ وَالبَْغْيِ اِ ِحْسَ  َْ بِِلعَْدْلِ وَا

تَجِبْ لکَُمْ وَلذَِکْرُ اللهِ اکَْبرَُ  َْ ۞ اذْکرُُوا اللهَ یذَْکرُْ کمُْ وَادْعُوْهُ یسَ ْ  ۞یعَِظُکُمْ لعََلَّکُمْ تذََکَّرُوْ
 


